

La reforestación de los montes que rodean la ciudad se retoma con la plantación de 50.000 árboles

La repoblación de los diez parques periurbanos se reanuda con las primeras lluvias y se extenderá hasta la próxima primavera

FRANCISCO JIMÉNEZ

MÁLAGA. Después de plantar 15.000 ejemplares de pinos, algarrobos, encinas, nogales, enebros y acebuches durante la pasada primavera, el Ayuntamiento de Málaga está a la espera de que caigan las primeras lluvias para retomar el plan de reforestación de los montes que rodean la ciudad. El objetivo es plantar de aquí a final de año otros 20.000 árboles de entre uno y dos años de vida además de esparcir semillas de arbustos y matorral para conseguir ese cinturón verde que forma parte del acuerdo de investidura entre PP y Ciudadanos. Una actuación que se irá repitiendo en los próximos años hasta consolidar las zonas forestales toda vez que en Andalucía el índice de supervivencia de los árboles que se plantan apenas es del 20% debido a las altas temperaturas y la falta de preci-

pitaciones, que se intenta paliar con riesgos extraordinarios como los cuatro realizados este año en las zonas que ya fueron repobladas.

Con esta previsión, el Consistorio va a destinar una partida de 100.000 euros para la compra y plantación de otros 30.000 ejemplares de especies mediterráneas en los diez parques periurbanos de Málaga: montes Victoria, San Antón, La Pelusa y Coronado (Lateral este), parque de El Cañaveral, zona forestal de Churriana, y los parques forestales Lagarillo Blanco, Ciudad de Málaga, Virreinas y La Concepción. La actuación acaba de salir a concurso, con el objetivo de que el contrato pueda estar formalizado antes de que acabe el año para que los trabajos puedan desarrollarse entre febrero y marzo de 2017.

La mayoría de los ejemplares que se adquirirán serán pinos piñone-

ros por ser los que mejor se adaptan para recuperar terrenos que lleven tiempo sin arbolado, mientras que las zonas que ya cuenten con árboles serán repobladas con los mismos tipos, según el proyecto diseñado por el Área de Parques y Jardines con el asesoramiento del Patronato Botánico.

Varios años más

«Se trata de una continuación de los trabajos de reforestación que iniciamos en febrero de este año, que tuvimos que interrumpir por el calor y que retomaremos en cuanto empiece a llover, y que posteriormente enlazaremos con una segunda fase», explica el director de Parques y Jardines, Javier Gutiérrez del Álamo, quien remarca que el plan contempla extender estas actuaciones durante los próximos años debido a la elevada tasa de mortalidad en las repoblaciones, de forma que se garantice la consolidación de una masa forestal suficiente tanto para frenar las grandes avenidas de agua en caso de fuertes lluvias como para mejorar la calidad paisajística y favorecer la creación de una diversidad ecológica.

Se trata de especies mediterráneas como pinos, algarrobos, encinas y acebuches